

## Mémoire du YMCA Pointe-St-Charles

Avec la collaboration du Programme éco-quartier

Nous n'avons pas beaucoup progressé en terme de réduction des déchets à Montréal depuis quelques années.

- La meilleure façon d'avancer au sujet de la réduction des déchets est d'organiser une collecte des putrescibles et ou de développer l'usage de davantage de composteurs domestiques alliés à des composteurs communautaires (composteurs dans des lieux publics pouvant être utilisés par les citoyens n'ayant pas accès à une cour)
- La meilleure façon d'augmenter le niveau de recyclage n'est pas de changer les contenants mais de payer une relance de la sensibilisation ou une relance auprès des citoyens, via une campagne et via le bon vieux porte à porte.
- La réduction à la source n'est pas favorisée et c'est la réduction qui nous coûte à tous le moins cher.... Le but n'est pas d'augmenter le recyclage mais de réduire les déchets : attention aux effets pervers les bacs roulants peuvent augmenter le recyclage sans réduire les déchets (les gens consomment plus)
- La collecte du recyclage gagnerait à utiliser plus de bacs roulants, **pendant tout le monde ne peut pas être équipé de bac roulant**
- Les bacs roulants ne sont pas une solution là où des 2<sup>ème</sup>, 3<sup>ème</sup> étage et plus existe (dans la catégorie 8 et -).
- On ne peut pas forcer des gens à se mettre ensembles pour utiliser un même contenant On ne peut même pas le faire pour une poubelle en ce moment.
- Un bac roulant, même de dimension réduite est trop pour l'ensemble des ménages de nos quartiers Pointe-St-Charles et Petite-Bourgogne (à moins

YMCA Pointe-St-Charles (Programme Éco-quartier)

255, avenue Ash, Montréal (Québec) H3K 2R1

Tél. (514) 925-3339 Fax. (514) 935-1787

Courriel : [eco.psc@ymcamontreal.qc.ca](mailto:eco.psc@ymcamontreal.qc.ca)

[www.ymcamontral.qc.ca/eco](http://www.ymcamontral.qc.ca/eco)



de les collecter seulement une fois par mois: à ce moment compenser au niveau des contrats de collecte pour réduire le coût).

- Dans nos quartiers il n'y a le plus souvent pas assez d'espace en façade, en cour ou à l'intérieur pour remiser un bac roulant.
- **Par contre on peut aisément fournir des bacs roulants aux familles et individus qui choisissent de se regrouper sur une base volontaire à 3, 4, 6, 8 autour de même contenants de collecte. On peut même encourager ces initiatives. Évidemment en supposant que la quantité de matières est suffisante.**
- Les sacs de recyclage ne sont pas à dédaigner, surtout dans un projet tel celui de rationalisation de la collecte des déchets du comité propreté et embellissement de Pointe-st-Charles.
- Le pêle-mêle ou non trié favorise la perte des matières recyclables car elles deviennent contaminées (si nous voulons faire semblant de recycler sauvons plus d'argent et de temps en ne recyclant pas du tout), ou envoyons le papier et le carton au putrescible.

Mémoire rédigé par Pascale Fleury  
Eco-quartier YMCA Pointe-St-Charles